
 

 

 

 

 

 

「1学期を振り返って」 

校長 石橋 充久 

様々な行事を経て１学期が終わります。１年間のうちのたったひとつの学期が終わろうとしているだけなのですが、学校

にとっては、大切な区切りでもあります。 

１年生の皆さんは入学して学校に慣れて、部活を始めて、宿泊学習を行うという変化から対応への学期でした。２年生

の皆さんは、後輩ができて、校外学習に出かけて、その内容を１年生の教室で発表するなど、成長の学期でした。３年生の

皆さんは、思い出に残る修学旅行があり、すべてにおいて総まとめに向かう始まりの学期でした。どの学年のどの生徒にと

っても、得ることの多い１学期であったことを願います。 

保護者のみなさまにおかれましては、年度当初から本日までの間、皆様の温かいご支援・ご協力に心から感謝申しあげ

ます。 

さて、学校外のある会議の中で「論理的思考を養うにはどうすればいいのか。」と言うテーマでの話がありました。いろい

ろな意見が出たのですが、その中の一つとして、多くの人に賛同を得たものとして「読書が大切」というのがありました。一

中では、１・２年生だけではありますが、登校して短学活で読書（「朝読」と呼んでいます。）を継続しています。何があろう

と、朝の１０分間は、静かに読書を行うというものです。一日たった１０分間の読書ではありますが、一日のスタートにおい

て、文章や文字に接することは、落ち着いた一日のスタートになっていますし、読書の習慣に繋がれば、論理的思考の育成

にも役立つと考えます。長い夏休みですが、読書の目標も立てて貰えればと思います。買い物とかの折に、本屋に立ち寄る

こともいいのではないでしょうか。一度お試しいただければと思います。 

最後に、2学期の始業式に、全員が満足のいく夏休みであったと振り返ることができ、いい２学期のスタートを切れるこ

とを望みます。 

連日、暑い日が続いています。熱中症などの体調不良を訴える生徒が増えています。日々の生活において、水分補給を

こまめにとり、体調管理をしっかり行い、健康で安全な夏休みをお過ごしください。 

 

 

 

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

命と人権を大切にし、確かな学力を身につけた 

心身ともに健康な生徒の育成 

令和６年（202４年） 

夏休み直前号 

箕面市立第一中学校 

 

 

 

 

ザ☆バザーる 

７月７日（日）に、西小体育館・グランドで守る会主催の地域行事「ザ☆バザーる」が開催されました。いいお天気で

たくさんの人が参加しました。小学生、在校生、卒業生の姿もあり、にぎやかな一日となりました。 

生徒会もゲームコーナー「ダーツ」を出店しました。企画から当日の運営まで、しっかり計画を立て、来場者のみなさ

んを楽しませてくれました。 

【大変だったこと】 

主催者側との連携をうまく図ることができず、当日初めて知ることが多かったこと。 

お客さんの動きをシミュレーションして、お客さんの動線を考えること。 

役割分担をもっと細かくしておけばよかった。 

【良かったこと】 

もっと「おもしろくない」などの発言を聞くかと思っていたが、嫌なことをまったく言われなかったこと。 

はじめは、ばたばたして忙しかったけれど、慣れてきて自分たち自身が楽しめたこと。 

お客さんがたくさん来てくれて嬉しかった。 集客を頑張れた。 

【当日の感想】 

０点のお客さん用に折り紙の景品を作っていったが、予想以上に喜んでくれてよかった。 

カレーがおいしかった。知り合いが来てくれて嬉しかった。 

みんなが笑顔で元気になれる一日になりました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年生 高校出前授業 

７月９日（火）５・6 限目に高校の授業を体験しました。９つの高校の全１１講座、社会や理科、英語、美術、体育など

の教科の他に情報や看護、農業、工業など、多彩な講座の授業を受けることができました。生徒たちは高校の授業とい

うことで、緊張しながらも一生懸命取り組んでいました。この夏はオープンスクールや学校説明会などに参加する予定

の人も多いと思います。自分で実際、見て感じて、自分の進路を考えていきましょう。 

 

 
「ケミカル探 Q！～経行錬成に挑戦～」  

箕面自由学園 

銅板の亜鉛メッキと亜鉛合金の実験をしました。 

「とことん地理探求！～新駅誕生

を記念して～」   箕面自由学園 

箕面と世界がつながる地理学習

をしました。 

「All English ＆ 

communication」箕面高校 

All Englishの授業を体験し

ました。 

「情報デザイン」 

千里青雲高校 

オリジナルのピクトグラムを

作ってみました。 

「看護師入門」 宣真高校 

身近な応急処置や聴診器

で自分の心臓の音を聞いて

みました。 

「プログラミング入門」 

専修学校クラーク高等学院大阪梅田校 

プログラミングコードを入力し、画面を動

かしてみました。 

「何に見えるかな？」 

大阪成蹊女子高校 

自由に描いた線から想像力をは

たらかせて楽しく自分の世界を創

作しました。 

「ペーパーウエイトをつくろう」   茨木工科高校 

金属加工を体験しました。 

「リースづくり（草花）」園芸高校 

ドライフラワーを使ってリースを制

作しました。 

「アロマを楽しも 

う！」   宣真高校 

アロマテラピーに

使う製油の効能を

学びました。 

「バスケットボール」 

摂津高校 

バスケットボールで

体力向上を目指しま

した。 

がん教育 

７月５日（金）６時間目に３年生が箕面市立病院の産婦人科医師小川美祈さんと看護師吹田智子さんのお話を聞

き、がんについて学びました。 

・「がん」が日本人が亡くなる原因の１位であることは知っていたけど、今日のお話を聞いて 

改めてがんの恐ろしさを学んだ。もし周りにがんにかかった人がいたら、いつも通り接する 

ことが緩和ケアになることがわかった。 

・がんにかかりにくくなるように、今自分ができる適度な運動や食生活の見直しなどのこと 

からはじめていこうと思いました。予防と検診が大切だと知ったので、家族にも教えようと思いました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒会学習会 

７月８日（月）に市役所で、市内全中学校・一貫校が集まって「生徒会学習会・交流会」がありました。一中生徒会の

メンバーも参加し、箕面市内の中学校の生徒会の人たちとグループ討議をしました。 

テーマは「ハッピーSNS」「スマイルスクールライフ」「ハートフルボランティア」の３つ。グループごとにテーマを決めて

今の課題を話し合いました。その後、他のグループと意見交流をして、解決策を考えました。 

課題：LINEの一文だけで仲が悪くなった人がいる。文字だけでは伝わらない。 

     あいさつをしてくれる人が少ない。など 

どんなことができる？：クラスの人と交流できるように遊べる時間をつくる。 

                  動画やポスターで注意喚起する。…など 

各学校で意見を持ち帰って、取り組みを進め、２学期にその取り組みの様子を動画にして発表する予定です。 

平和について考えました 

６月２５日（火）の１限に平和学習を全学年実施しました。今回は、「３年生の平和学習～忘れてはならないもの」とい

うテーマで、修学旅行で沖縄に行き、平和祈念公園での平和宣言、ガマでの体験を通して感じたこと、ひめゆり平和祈

念資料館で学んだことを１，２年生に伝え、平和について考えました。 

【３年生からのメッセージ】 

私たちは、実際にガマやひめゆりの塔に行って、戦争の悲惨さや恐ろしさを学びました。１，２年生には、今の自分たち

の環境が当たり前ではなく、今でもいろんな国で戦争が起きていて、日本でも昔、このようなことが起きていたということ

を忘れないでほしいです。今すぐ世界中の戦争を終わらせて世界中の争いをなくす！・・・というのは難しいかもしれませ

ん。でも、みなさんの行動で少し平和に近づくかもしれません。まずは身近な平和について考えてみましょう。みなさんに

とっての「平和」ってどんなものですか？どんな状態、状況なら「平和」と感じますか？また、その状態、状況になるために

はどうすればいいですか？この夏休み、考えてみましょう。 

 ２年生の「朝の読書」でも、平和について考えました。司書の小原先生に、「せんそうがおわるまであと２分」という絵本

を読んでいただきました。 
 

 

 

 

 

 

 

実際の出来事から着想を得て作られた、シンプルなメッセージが深く心に残る絵本です。 

この本が気になった人は、ぜひ図書館へ。 

学校協議会 

第１回学校協議会を７月１日（月）に開催しました。６時間目の授業を参観し、学校での 

生徒たちの姿を見ていただきました。暑かったので、最初はドアや窓が閉まっていましたが、 

廊下を通ると、開けてくれて、元気な声が聞こえる授業の様子を見ることができました。 

その後、学校から報告、委員のみなさまからのご意見をいただきました。 

学校からは、学校教育目標、各学年の学校生活での様子、修学旅行、宿泊学習、校外学 

習の様子や学年ごとの取り組み、授業改善の取り組みやいじめ、トラブルの早期発見にここ 

ろの日記や i-checkを活用していること、授業はどの学年も落ち着いて取り組んでいることなどを報告しました。 

 委員のみなさまから、いろいろなご意見をいただきました。 

・授業を参観して、本当に授業は落ち着いていると感じた。萱野駅が開業して、Q’ｚモールがにぎやかになっている。トラ

ブルに巻き込まれないか心配である。 

・体操服が多い。道端で一中生かな？と思うこともあるが、あいさつはきちんとしてくれる。 

・心のつながりを大事にしてほしい。「見てるよ！」という安心感を与えてほしい。 

・同窓会の総会で、吹奏楽部、ダンス部が盛り上げてくれた。総会の準備で、中学校によく来ているが、廊下ですれ違う

と「こんにちは！！」と大きな声であいさつをしてくれて、うれしい。 

・先生同士の授業改善の取り組み、素敵だと思います。ＩＣＴも駆使して、授業も落ち着いている。 

いろいろなご意見をいただきました。ありがとうございました。今後の学校生活に生かしていきます。 

ジュールとジムは、同じ日に同じ村で生まれた幼なじみ。ジュールより２分早く生まれ

たジムは、いつもジュールより速く、強く生きてきました。第一次世界大戦がはじまり、２

人は兵隊に行きます。しかし戦場は壮大で輝かしいものではなく、泥まみれでみじめ

なものでした。いよいよ戦争をおわらせることは決まりましたが、１１月１１日１１時、そ

の時までジュールとジムは戦場へ出向くことを命じられます。そして… 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

七夕に願いを 

 ７月７日（日）は七夕。今年も学級委員会の活動で、各学年の大きな笹が１階ホールに飾られま 

した。…短冊にはいろいろなお願い事が書かれていました。 

・部活も受験もみんなで勝つ。        ・夏休みに海に行けますように。 

・楽しい毎日が過ごせますように。     ・花火大会に行きたい。 

・関西大会に行けますように。          ・池田箕面大会に出る。 

・新しい恋ができますように。         ・I wish to go to Disney Sea. 

・テストでいい点が取れますように。    ・宝くじが当たりますように。 

・握手会にあたりますように。          ・みんなの願いが叶いますように。 

2学期始業式 

日時 ８月２６日（月） 8：30登校 

   午前中授業 

二測定があるため体操服登校です。 

※給食は、８月２７日（火）からです。 

２年生校外学習の発表 

２年生は、６月に大阪市内のフィールドワークへ行った校外学習で学んだことをパワーポイントでまとめ、１年生にプレ

ゼンをしました。行先は、「大阪城」「住まいのミュージアム」「津波・高潮ステーション」 

「造幣局博物館」「美術館」などへ行き、それぞれの班がまとめを作成し、発表しました。 

 １年生の教室前の廊下では、発表前でそわそわ、ドキドキ、緊張して、落ち着かない様子 

の２年生でしたが、発表は堂々としていて、かっこよかったです。発表が終わって廊下に 

出てきた表情は、「がんばったよ！」と笑顔で満ちていました。 

１年生も、先輩の発表している姿をみて、すごいなあ、来年は私たちも…と、思ってくれ 

たのではないでしょうか。 

（２年生）本番はしっかり声を出せ、自然な様子で話すことができた。パワーポイントを送る速度や声の強弱など気をつ

けるところは多々あったが、しっかりできたと思う。 

１年生が楽しんで聞いてくれるかなと思ったけど、発表の時、１年生のパワーを感じて緊張がなくなった。 

（１年生）２年生の発表を聞いて、大阪にはいろいろな建物があることがわかりました。いろんな建物に興味を持つこと

ができたので、行ってみたいと思いました。 

2学期のおもな行事（予定） 

８月２７日（火） ３年生学力考査 

９月 ３日（火） ３年生チャレンジテスト 

９月２１日（土）文化祭 

１０月１日（火）～３日（木） 中間考査 

１０月１９日（土） 体育祭 （予備日２０日（日）） 

1０月３１日（木） ３年生学力考査 

１１月 １日（金）５日（火）オープンスクール 

１１月１日（金） ３年進路説明会 

１１月１４日（木）～２０日（水） ３年進路懇談 

１１月２５日（月）～２７日（水） 期末考査 

１２月１７日（火）～２３日（月） 期末懇談 

１２月１７日（火）１８日（水） 1，2年ステップアップ調査 

１２月２４日（火） 終業式 

 

学校閉校日について 

箕面市では８月の平日に学校閉校日を設けることになっております。 

今年度の一中校区の学校閉校日は、８月８日（木）～１６日（金）となります。 

この期間は、学校へのお電話や来訪には対応しかねますので、ご理解とご協力をお願いします。 

なお、緊急の場合には、転送電話を通して連絡を取ることができます。 

部活動の記録 

【陸上部】 第７０回全日本中学校通信陸上競技 大阪大会 

女子中学１年 ８００ｍ 第６位 F K 

【卓球部】 第６８回春季市民大会 

    １位グループ 準優勝 O Y 


